

 Bundesministerium  
Land- und Forstwirtschaft,  
Klima- und Umweltschutz,  
Regionen und Wasserwirtschaft

Das Bundesministerium lädt ein

# VIKTUALIA-Award 2025

## Wir suchen Sie!

Einreichzeitraum ab sofort bis 15. Mai 2025

[www.viktualia-award.at](http://www.viktualia-award.at)



Es ist so weit: Die Einreichphase für den sechsten VIKTUALIA-Award, die österreichische Auszeichnung für einen verantwortungsvollen und bewussten Umgang mit unseren Lebensmitteln, beginnt. Ab sofort bis 15. Mai können unter [www.viktualia-award.at](http://www.viktualia-award.at) herausragende Projekte gegen Lebensmittelverschwendung eingereicht werden.

Qualitativ hochwertige, sichere und leistbare Lebensmittel sind ein wesentliches Grundelement für uns alle. Dennoch landen jährlich rund 619.000 Tonnen genießbare Lebensmittel und Speisereste im Restmüll.

Um diesem Trend entgegenzuwirken, sucht das Bundesministerium für Land- und Forstwirtschaft, Klima- und Umweltschutz, Regionen und Wasserwirtschaft (BMLUK) innovative Projekte und Ideen, die helfen, die Verschwendung von Lebensmitteln zu verringern. Der VIKTUALIA-Award wird im Rahmen der Initiative „Lebensmittel sind kostbar!“ verliehen.

Welches Projekt für die Reduktion und Vermeidung von Lebensmittelabfällen hat Ihre Organisation/Firma umgesetzt?

Gesucht werden kreative und wirksame Lösungen aus diesen drei Bereichen:

Lebensmittelproduktion und Landwirtschaft

Gastronomie und Gemeinschaftsverpflegung

Handel mit Lebensmitteln

Die Bandbreite an Beispielen ist vielfältig – von Direktvermarktungen, Ausbildungsprogrammen, Rettermärkten, bedarfsgerechter Produktion und Verpflegung, Tipps für Verbraucher:innen usw. – jedes noch so kreative

Projekt ist gefragt! Bereits mit kleinen Maßnahmen kann Großes bewirkt werden.

Neu 2025:

Junge Menschen von 15 bis 26 Jahren, Schulklassen ab der 9. Schulstufe sowie Einrichtungen der außerschulischen Jugendarbeit können beim „VIKI-Award“, dem Preis für junge Gestalter:innen, der heuer zum ersten Mal verliehen wird, teilnehmen. Den drei Sieger:innen winkt ein Preisgeld von je 500 Euro.

Auch hier ist die Bandbreite an Beispielen vielfältig - von Lebensmittel-Sensorik-Workshops, Podcasts über die Haltbarkeit von Lebensmitteln, Disco Soup Events, Kunstinstallationen, Restkochwettbewerbe – jedes noch so kreative Projekt ist gefragt!

Machen Sie mit! Ab sofort bis 15. Mai 2025 können Sie Ihr Projekt online unter [www.viktualia-award.at](http://www.viktualia-award.at) einreichen. Wir freuen uns!

Die Gewinner:innen werden von einer Fachjury ermittelt. Die Verleihung des VIKTUALIA-Awards findet im Herbst in Wien statt.

Liebe Grüße & nicht vergessen: „Lebensmittel sind kostbar!“

PS: Bitte leiten Sie diese Information auch gerne weiter!

